

COMITE DES ECHECS DU BAS-RHIN

(Ligue des Echecs du Grand Est)

Agréé « Jeunesse et Sport » et « Conseil Départemental du Bas-Rhin »

Site internet : www.echecs67.com



Les championnats départementaux ont réuni à Wasselonne plus de deux cents joueurs, les 11 et 12 novembre 2017 à l'espace Saint-Laurent.

Il s'agissait pour les petites catégories (119 joueurs ; petit-poussin/poussin) du 1^{er} tour avant la phase finale départementale et pour les grandes catégories (87 joueurs pupille/benjamin/minime) de la phase finale départementale qui a décerné le titre de champion du Bas-Rhin.

Organisation

L'organisation a été assurée par le Comité des Echecs du Bas-Rhin, qui a délégué la partie restauration et technique (retransmission) au Club d'Echecs de la Mossig.

Cadence

Les cadences de jeu étaient de 20 minutes par joueur et par partie pour les petites catégories et de 50 minutes + 10 secondes par coup pour les grandes catégories.

La notation était obligatoire pour les grandes catégories. Les poussins avaient pour consigner de noter les 20 premiers coups et la notation n'était pas obligatoire pour les petits poussins.

Arbitrage

Le corps arbitral était composé de Roland Reeb (arbitre principal), Adrien Jacquot, Didier Carbiener, Cécile Schlotter, Jean-Marc Mathiot et Alain Favier (arbitres assistants).

Joueur

La décomposition était la suivante ;

Petites Catégories :

- Petits-poussins : 45 joueurs dont 15 joueuses et 30 joueurs
- Poussins : 74 joueurs dont 9 joueuses et 69 joueurs

Grandes Catégories :

- Pupilles : 41 joueurs dont 11 joueuses et 30 joueurs
- Benjamins : 28 joueurs dont 8 joueuses et 20 joueurs
- Minimes : 18 joueurs dont 3 joueuses et 15 joueurs

COMITE DES ECHECS DU BAS-RHIN

(Ligue des Echecs du Grand Est)
Agrégé « Jeunesse et Sport » et « Conseil Départemental du Bas-Rhin »
Site internet : www.echecs67.com



Restauration

La restauration a été assurée par le Club d'Echecs de la Mossig. Ce dernier a proposé des formules variées afin de permettre au plus grand nombre de se restaurer sur place, mais aussi de s'alimenter de manière équilibrée.

Douze membres de l'association ont contribué à l'événement, dont dix pour la restauration et deux pour la partie technique.

Observations

1. En plus des petites catégories, les championnats départementaux ont été attribués pour les grandes catégories à Wasselonne le 03 octobre 2017, ce qui représentait un délai très court pour l'ensemble des corps de l'organisation pour préparer la manifestation au mieux.
2. Le pointage a significativement dépassé les horaires prévus et a entraîné un retard le premier jour du tournoi. Les difficultés rencontrées relevaient de plusieurs facteurs. Plusieurs de ces points pourront être optimisés à l'avenir :
 - Inscription autorisée pour les retardataires ;
 - Mise en place de numéro de table supplémentaire ;
 - Réalisation simultanée du pointage et du paiement ;
 - Gestion de situations différentes entre prépaiements, paiements sur place et paiements réalisés par le club plus tard ;
 - Peu d'arbitres dédiés au pointage ;
 - Beaucoup de monde présent au moment de l'inscription, entre participants et accompagnateurs, par rapport aux locaux disponibles.
3. Les conditions de jeu furent très bonnes pour les joueurs. La salle, l'équipe, le maintien à l'extérieur des spectateurs pendant les parties ont largement contribué au bon déroulement des championnats et à une grande concentration des participants. Le nombre élevé de participants et surtout le nombre d'accompagnateurs bien supérieur aux attentes à engendrer un problème de place dans les salles annexes. C'est un point de vigilance pour les années futures (séparation des tournois ou locaux plus grands à prévoir. Les conditions de jeu étaient excellentes, ce qui a permis une concentration optimale et un niveau de jeu élevé. A noter, que pour les petites catégories, les arbitres ont pu répondre sans problème à leurs besoins (c'est à dire, expliquer les règles du jeu, parfois pas tout à fait maîtrisées car il s'agit souvent d'une première compétition pour eux).
4. Les parents des jeunes joueurs ne connaissent pas forcément la notation des grilles de classement, les appariements, etc... Proposer une notice d'information explicative pourrait apporter des réponses à leurs questions.

COMITE DES ECHECS DU BAS-RHIN

(Ligue des Echecs du Grand Est)

Agréé « Jeunesse et Sport » et « Conseil Départemental du Bas-Rhin »
Site internet : www.echecs67.com



5. La projection des parties avec les outils DGT (Digital Game Technology) ont permis aux spectateurs de suivre les parties des premiers en direct dans les catégories benjamin et minime.
6. Des stylos personnalisés ont été mis à disposition des joueurs. Ce qui laissera un souvenir à chacun d'entre eux de l'évènement.
7. Des chocolats ont été distribués aux trois premiers des grandes catégories puisqu'il s'agissait de la phase finale.
8. Tous les participants (toutes les catégories) présents à la remise des prix ont reçu une médaille.



COMITE DES ECHECS DU BAS-RHIN

(Ligue des Echecs du Grand Est)

Agréé « Jeunesse et Sport » et « Conseil Départemental du Bas-Rhin »

Site internet : www.echecs67.com



Qualifiés

Pour les petites catégories sont qualifiés tous les joueurs marquant 3 points ou plus pour les championnats du Bas-Rhin qui se dérouleront à Bischwiller le samedi 16 décembre 2017. Plus les qualifiés d'office, champions du Bas-Rhin. Au minimum, les 24 premiers joueurs du classement seront qualifiés pour les championnats du Bas-Rhin.

Pour les grandes catégories, seront qualifiés le nombre de joueurs ci-dessous pour les championnats d'Alsace qui se dérouleront à Mittelwihr (68) du 26 février au 1er mars 2018.

Pupilles :

- Féminines ; 8 joueuses
- Masculins ; 12 joueurs

Benjamins :

- Féminines ; 6 joueuses
- Masculins ; 9 joueurs

Minimes :

- Féminines ; 5 joueurs
- Masculins ; 7 joueurs

Les trois premières sont :

- Pupillettes
 - SCHULZ Hélène (Championne 2017)
 - MIRABEL Mathilde (Vice-championne 2017)
 - LEBHERTZ Audeleen
- Benjamines
 - STRASSER Arevik (Championne 2017)
 - STOH Lisette (Vice-championne 2017)
 - AVON Alienor
- Minimettes
 - ASATRYAN Eva (Championne 2017)
 - LEMOINE Charlotte (Vice-championne 2017)
 - ASATRYAN Gayane

COMITE DES ECHECS DU BAS-RHIN

(Ligue des Echecs du Grand Est)
Agréé « Jeunesse et Sport » et « Conseil Départemental du Bas-Rhin »
Site internet : www.echecs67.com



Les trois premiers sont :

- Pupilles
 - GE Arthur (Champion 2017)
 - HENRY Soren (Vice-champion 2017)
 - STRASSER Ruben

- Benjamins
 - STEIBEL Julien (Champion 2017)
 - KANTZER Léo (Vice-champion 2017)
 - KUBESCH Ethan

- Minimes
 - HORLACHER Hugo (Champion 2017)
 - PRAT Pierre-Matthieu (Vice-champion 2017)
 - WEHRUNG-MONTPEZAT Jonas

Bilan et Remerciement

Les championnats départementaux ont été l'occasion d'une très belle fête collective, de nombreux joueurs ont participé à cet événement. L'apport des bénévoles, des membres du Comité des Echecs du Bas-Rhin, du Club d'Echecs de la Mossig a été très important.

Le rassemblement des petites et grandes catégories a créé une effervescence qui a conduit à une grande manifestation sportive dans le département du Bas-Rhin.

L'organisation a conscience que certaines difficultés ont été rencontrées durant l'événement. Pour l'avenir, l'équipe aura à cœur d'y pallier afin d'assurer des championnats dans les meilleures conditions possibles pour tous.

Enfin, l'équipe organisatrice remercie la Ville de Wasselonne, le Conseil Départemental, le Comité des Echecs du Bas-Rhin, le Club d'Echecs de la Mossig, ainsi que Crédit Mutuel du Vignoble. Tant de parties prenantes qui ont joué un rôle majeur dans le succès collectif de cet événement.

*L'Organisateur des Championnats Départementaux
Emerick Ramos*

